

Nombre de alumno: Carlos Enrique Maldonado Juárez

Nombre del profesor: María Cecilia Zamorano

Nombre del trabajo: mapa conceptual

Materia: Enfermería medico quirúrgico I

Grado: 6to

Grupo: A

CUIDADOS DE ENFERMERIA A PACIENTES CON PROBLEMAS UROLOGICOS Y RENALES (INSUFICIENCIA RENAL CRONICA Y AGUDA)

El riñón es un órgano par que se ubica en la región retroperitoneal, entre el nivel de la doceava vertebra torácica y la tercera vértebra lumbar

Cada riñón está rodeado de la grasa perirrenal, tejido abundante también en el hilio

donde ecográficamente genera imágenes características por su ecumenicidad (ecodensas).

Presenta patologías como

INSUFICIENCIA RENAL CRONICA INSUFICIENCIA RENAL AGUDA

Insuficiencia renal crónica

Consiste en una destrucción progresiva e irreversible de las nefronas de ambos riñones.

Los estadios se definen según el grado de función renal, existiendo hasta cinco estadios

Aparecen debido a las sustancias retenidas como urea, creatinina, fenoles, hormonas, electrólitos, agua y muchas otras.

Insuficiencia renal aguda

Es un síndrome clínico de inicio rápido, apareciendo aproximadamente en horas o días

Caracterizado por una pérdida rápida de la función renal con aparición de una progresiva azoemia (acumulación de productos residuales nitrogenados)

Cuando disminuye el flujo sanguíneo renal, también lo hace la fuerza motriz básica de la filtración. Además, los riñones dejan de recibir oxígeno y otros nutrientes vitales para el metabolismo celular.

CUIDADOS DE ENFERMERIA

- Control de peso
- Control estricto de la orina
- Brindar comodidad y confort
- Verificar dieta e ingesta de líquidos
- Valorar estado nutricional
- Brindar apoyo emocional y psicológico al paciente
- Buscar signos y síntomas de infección: fiebre
- Valorar la hidratación del paciente
- Mantener el reposo absoluto del paciente en situaciones graves

En el aparato urinario debemos diferenciar dos elementos con distinto comportamiento inmunológico

el parénquima (formado por la corteza y médula renal, la próstata, el testículo y epidídimo)

Las vías urinarias, que se inician en los cálices renales, continúan con la pelvis renal, uréter y vejiga, y finalizan en la uretra

Las infecciones urinarias son una de las indicaciones más frecuentes para la prescripción de antibióticos en ancianos.

Los síntomas genitourinarios crónicos son frecuentes en personas de edad avanzada, y muchos de estos pacientes tienen urocultivos positivos, siendo muy frecuente la bacteriuria asintomática

La elección del fármaco se ha de realizar según el antibiograma valorando la toxicidad, el precio y la comodidad de administración. Se ha de intentar, si es posible, un fármaco por vía oral.

BIBLIOGRAFIA

(S/f-b). Com.mx. Recuperado el 11 de junio de 2023, de

https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/7c96cfe7d9977d

bcad3acece8e37246c-LC-

LEN603%20ENFERMERIA%20MEDICO%20QUIRURGICO%20II.pdf